

Paramapadma Dhiranandaji



SEIN LEBEN UND WIRKEN

Unsere klassische Yoga-Tradition basiert auf dem Wissen, der Weisheit und den eigenen Erfahrungen des spirituellen Lehrers Paramapadma Dhiranandaji aus Indien. Sein Wissen wiederum beruht auf dem Wissen des Weisen Rishi Patanjali (Schrift: Yogasutra bzw. der Leitfaden des Yoga) sowie der Hatha-Yoga Meister Svamimarama (Schrift: Hatha-Yoga Pradipika bzw. die Leuchte des Hatha-Yoga) und Gheranda (Schrift: Gheranda-Samhita bzw. die Sammlung des Gheranda).

Paramapadma Dhiranandaji, von Beruf Yogalehrer und Astrologe, wurde am 6. März 1937 als Samir Kumar Ghosh in Kolkata (Kalkutta) in West-Bengalen, Indien geboren. Schon seit frühester Kindheit wurde er mit der klassischen Form des Yoga vertraut gemacht. Durch einer fünfjährige Ausbildung zum klassischen Yogalehrer sowie der geistigen Führung zweier weiser Yogis erarbeitete er sich ein fundiertes Wissen über den klassischen Yoga.

1959 wurde Paramapadma Dhiranandaji von Swami Hariharanandaji im Puri Ashram in die ursprüngliche Technik der Kriya-Yoga Meditation nach der Lehre von Babaji und seiner traditionellen Nachfolge (Lahiri Mahasaya, Sri Yukteswarji und Paramahansa Yoganandaji) eingeweiht und vollendete unter der Führung seines Lehrers Swami Hariharanandaji schnell die höheren Stufen. 1982 erreichte er das höchste Ziel des Yoga, die vollkommene göttliche Einheit (Nirvikalpa Samadhi).

1977 erhielt Paramapadma Dhiranandaji den Auftrag, als autorisierter Lehrer die Kriya-Yoga Meditation im Westen zu lehren. In den folgenden 34 Jahren (1977 bis 2011) lehrte er in Europa vor allem in der Schweiz, in Deutschland, Österreich und Italien, aber auch in Holland, Belgien, England, Schweden und Finnland und von 1977 bis 1981 auch in Curacao (niederländische Antillen) sowie in Nord- und Südamerika.

1986 gründete Paramapadma Dhiranandaji in Deutschland (späterer Sitz dann in der Schweiz) eine Schule zur Ausbildung von Yogalehrern/innen im klassischen Ashtanga-Yoga, dem achtstufigen Yogaweg gemäß dem Weisen (Rishi) Patanjali. Parallel dazu bildete er einzelne seiner Yogalehrer/innen zu Yogacharyas (Yogalehrer-Ausbilder) aus und zertifizierte in der Folge die entsprechenden Ausbildungsschulen – ebenso die Yogaschule von meinem geschätzten Yogalehrer Stefan R. Senn (Yogacharya Sevananda – www.yogaring.ch). Stefan war jahrelang ein enger Schüler und treuer Begleiter von Dhiranandaji.

Am 1. April 2011 verließ Paramapadma Dhiranandaji seinen materiellen Körper (Mahasamadhi).